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L’ÉGLISE  CHEZ NOUS

CÉLÉBRATIONS
Les conditions sanitaires et d’accueil sont toujours susceptibles 
d’évoluer. Nous vous invitons à vous rapprocher de vos paroisses 
(téléphones, sites paroissiaux dans la colonne) pour connaître les 
lieux et les horaires des célébrations des fêtes de Pâques et des 
dimanches.

À LIrE
Les éditions Artège proposent deux bandes dessinées pour découvrir la 
famille Martin, leur vie au service du Seigneur, de l’amour.

Retrouvez-nous 
sur les réseaux !

— Facebook : Paroisse de Saint-Just-en-Chaussée, Paroisse du 
Cœur du Christ de Clermont
— YouTube : le père Jean-Frédéric Plateaux publie sur sa chaîne 
entre autres des commentaires d’évangiles…

Pour les retrouver facilement, dans recherche, tapez simple-
ment leur nom complet.

Thérèse de Lisieux – 
Aimer, c’est tout donner

de Coline 
Dupuy, Davide 
Perconti et 
Francesco 
Rizzato 
(48 p. – 
14,90 €)

Louis et Zélie Martin – 
Plus dignes du Ciel que de la terre

de Marie 
& Olivier 
Malcurat et 
Marco Greselin 
(52 p. 14,90 €)
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CONTaCTs

PAROISSE DU CŒUR-DU-CHRIST DE CLERMONT

Abbé Bernard Grenier, curé
Père Jean-Frédéric Plateaux, vicaire
5 rue de la Porte Nointel - 60600 Clermont
tél. 03 44 50 01 04
secretariat.paroisseclermont@oise-catholique.fr
https://fr-fr.facebook.com/ParoisseCoeurChristClermont60/

PAROISSE DU LIANCOURTOIS

Abbé Christophe Faivre, curé
Abbé Georges de Broglie, vicaire
58 rue Roger-Duplessis - 60140 Liancourt
tél. 03 44 73 03 03 - http://paroisse-liancourt.fr/

PAROISSE SAINTE-CLAIRE DE MOUY

Abbé Jean-Michel Cordeiro, curé
2 impasse de l’église - 60250 Mouy
tél. 03 44 56 51 18
paroisse.de.mouy@orange.fr
http://www.paroisse-de-mouy.com/

PAROISSE DE PONT-SAINTE-MAXENCE

Abbé Alexandre Hurand, curé
2 rue du Moustier - 60700 Pont-Sainte-Maxence
tél. 03 44 72 22 30
secretariat@pontsaintemaxence.net
www.paroissesaintemaxence.net

PAROISSE DU PAYS DE CHAUSSÉE

P. Jean-Frédéric Plateaux, administrateur
Abbé Bruno Bonini, vicaire
20 rue de Beauvais 60130 Saint-Just-en-Chaussée
Tél. 03 44 78 51 12
secretariat.paroissesaintjustenchaussee@oise-catholique.fr
https://www.facebook.com/ParoisseSaintVincentPaul60/

CÉLÉBRATIONS 

POUR PLUS  

D’ INFORMATIONS

https://messes.info

12102 - Journal de CLERMONT
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COLLÈGE PRIVÉ CATHOLIQUE ANNE-MARIE JAVOUHEY
Etablissement mixte sous contrat

EXTERNAT ET DEMI-PENSION - CLASSES EUROPÉENNES
6, rue A.M. Javouhey - BP 10087 - 60304 SENLIS CEDEX

Tél. 03 44 53 11 66 - Fax 03 44 53 34 29
accueil@amjavouheysenlis.com - www.amjavouheysenlis.com

LES PHARMACIES DE ST JUST
ET DU CLERMONTOIS

Pour connaître la pharmacie de garde  
Tél au 3237 24h/24 
ou consulter l'affichage  
chez votre pharmacien.

ANSAUVILLERS : Phie POULTIER ✆ 03 44 51 40 48
 17, rue de la Halle

BULLES : Phie SYOËN ✆ 03 44 78 91 48
 10, rue Notre-Dame

ST JUST EN CHAUSSEE : 
 Phie CENTRALE ✆ 03 44 78 54 91 
 6, route de Beauvais
 Phie CONVERS ET LEFEVRE ✆ 03 44 78 50 29 
 2, rue de Paris
 Phie PINEAU-DENANCY ✆ 03 44 78 61 63 
 11, rue Jean Jaurès

Allopathie, Homéopathie, Orthopédie
et Materiel Médical

Standard
Tél. 03 44 19 29 29
E-mail : 
accueil@mairie-saintjustenchaussee.fr
du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 13h30 à 
17h30 - samedi de 9h à 12h

Bureau du Maire
Tél. 03 44 19 29 53 
E-mail :  
secretariat-maire@mairie-saintjustenchaussee.fr

Services Techniques
Tél. 03 44 19 31 36
E-mail : 
service-technique@mairie-saintjustenchaussee.fr
Police Municipale
Tél. 03 44 19 29 49
E-mail : 
police@mairie-saintjustenchaussee.fr

MAIRIE DE ST JUST EN CHAUSSEE
www.mairie-saintjustenchaussee.fr



Sacré carême !

E
n cette fin de mois de janvier où j’écris ces lignes, la déprime n’est pas 
loin. Un nouveau confinement que l’on dit inexorable s’annonce de 
partout ; quelles nouvelles libertés seront encore mises à mal ? Alors, il 
y en a marre : les rencontres sont à problème, même dans la proximité 

familiale, la moindre sortie est suspecte, surtout à Paris ; les commerces sont 
malmenés, et pas question d’aller prendre un verre avec les amis sans oublier 

les restaurateurs et les artistes…
Alors oui, il y en a marre ! Et la déprime s’installe un peu 
partout.

Plus d’amour, avant tout
Et maintenant, voilà le carême qui s’annonce, pénitence, 
austérité, privations… ! Avons-nous encore vraiment besoin 
de cela ? Plus d’austérité, certainement pas, plus d’amour 
à coup sûr, oui. Le plus petit geste d’amitié peut être d’un 
grand secours, surtout dans le confinement. Une personne 
amie m’a confié aussi qu’elle profitait de ces longs mo-

ments pour redécouvrir la lecture de l’Évangile et que ça l’aidait.
 «Sacré carême», c’est le chemin vers la lumière de Pâques !

«Christ, tu es la joie 
de la vie ! Tu es la joie 
parce que tu donnes 

à ma vie sa vraie 
signification, 

sa dignité, 
sa sécurité.»

Pape Paul VI

Pensée
˜

Chanoine 
Georges 

de Broglie
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Pourquoi faire brûler  
des cierges dans les églises ?
Dans la plupart des églises, on trouve des emplacements particulièrement éclairés et chaleureux dont 
le rayonnement attire les personnes venues faire une visite. Il ne s’agit pas du Saint Sacrement duquel 
émane la présence ineffable de notre Seigneur Jésus, où il fait bon se recueillir et recevoir parfois des 
flots de grâces. Il s’agit des statues des saints ou de la Vierge Marie, toutes nimbées de la douce lumière 
des cierges allumés à leurs pieds. Mais finalement, que représentent ces cierges ? Sont-ils vraiment 
justifiés ? Miss Joli-Toupet est allée poser ses questions au Père Cutant…

Miss Joli-Toupet. Pour ma part, je 
ne comprends pas que l’on puisse 
allumer un cierge au pied d’une 
statue ; je trouve que cela tient de 
la superstition, sans doute un vieux 
reste de religion antique, voire 
païenne…

Père Cutant. Si des bougies sont brû-
lées dans des rituels de magie, dans le 
but d’obtenir des pouvoirs, de l’argent 

ou des personnes, cela n’a rien à voir 
avec l’usage des cierges dans la religion 
chrétienne. Cet usage très ancien est 
porteur de symboles. Mais pour mieux 
comprendre, il faut se souvenir du sens 
de la lumière pour les chrétiens. Jésus 
nous dit, dans l’évangile selon saint Jean 
(chapitre 8, verset 12) : «Je suis la lumière 
du monde, celui qui me suis ne marchera 
pas dans les ténèbres, mais il aura la lu-

mière de la vie.»  La flamme d’un cierge 
représente la présence même de Dieu, 
créateur de la lumière. 

Oui, mais alors, à quoi cela sert-il ?

Nous ne sommes pas dans «l’utilitaire», 
mais dans le lieu de l’amour. Allumer un 
cierge, témoigne du désir de se rappro-
cher de Dieu, de la Vierge Marie ou d’un 
saint qu’on aime et considère comme un 
ami. La prière que nous formulons est 
un peu une confidence faite en toute 
confiance. Cependant, on prie avec les 
saints, avec la vierge Marie, en leur de-
mandant d’intercéder pour nous auprès 
de Dieu en leur présentant nos prières. 
C’est aussi une manière de reconnaître 
le caractère radieux du saint, car ceux-
ci sont appelés «fils de la Lumière». Leur 
sainteté rayonne dans ce monde. 

L’Église adore donc les saints ?

Nous n’adorons que Dieu seul. Les 
saints peuvent être considérés comme 
des amis, des grands frères, des grandes 
sœurs déjà arrivés au port alors que 
nous sommes encore en pleine mer et 
parfois en butte aux tempêtes. Nous 
savons qu’ils ont connu des épreuves en 
leur vie, qu’ils comprennent les nôtres 
et donc prient avec nous et pour nous. 

C’est donc une démarche 
intéressée !

La démarche suppose de l’humilité et la 
foi en la parole de Jésus : «Venez à moi, 
vous qui ployez sous le fardeau et moi je 
vous soulagerai.» Dieu nous donnera des 
grâces selon ce qui est bon pour nous, 
mais il n’y a rien d’automatique ni de 
magique.
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«Seigneur Jésus, tu es la vraie lumière, tu es l’espérance de 
nos vies. Que ce cierge que je fais brûler soit lumière pour 
que tu m’éclaires dans mes difficultés et mes décisions. 
Qu’il soit feu pour que tu brûles en moi tout égoïsme, 
orgueil et impureté.»

Je veux bien, mais a-t-on besoin 
d’allumer un cierge pour formuler 
une demande ?

Nous sommes humains et nous avons 
aussi besoin de vivre notre foi avec tous 
nos sens. L’odeur de la bougie allumée, 
la couleur de la flamme, sa chaleur sont 
signifiantes, car ne sommes pas de purs 
esprits. Le cierge apporte la lumière, 
il éclaire, il réchauffe, il exprime des 
choses importantes pour l’homme. 
D’autre part, la petite flamme fragile 
du cierge allumé qui perdure après que 
nous soyons partis représente notre 
prière prolongée en quelque sorte.

Bonne affaire pour l’Église qui 
s’approprie l’argent des cierges !

Une offrande, même petite, manifeste 
un sacrifice personnel qui ne peut 
qu’être agréable pour qui le reçoit. Ce 
qui compte, c’est l’esprit dans lequel 
nous accomplissons cet acte. Si c’est 
en pensant à ce qu’ils en feront dès 
que nous aurons quitté l’église, cette 
démarche n’a pas beaucoup de sens 
ni beaucoup de valeur. C’est la foi, la 
confiance, l’humilité qui donnent de 

la valeur à notre acte. Et puis, n’est-ce 
pas normal de participer aux besoins de 
l’Église ?

Pourriez-vous me donner un 
exemple de prière que l’on puisse 
réciter en allumant un cierge dans 
une église ?

Bien sûr. Je vous propose celle-ci : «Sei-
gneur Jésus, tu es la vraie lumière, tu es 
l’espérance de nos vies. Que ce cierge 
que je fais brûler soit lumière pour que 
tu m’éclaires dans mes difficultés et mes 
décisions. Qu’il soit feu pour que tu brûles 
en moi tout égoïsme, orgueil et impureté.»

MARTINE THORIS

TÉMOIGNaGE
 ◗ Denise nous explique pourquoi 

il lui arrive d’allumer un cierge 
dans son église.
«Quand j’ai une demande à faire à 
Jésus, je peux allumer un cierge. 
Ce cierge, je le tiens en main 
allumé. Cette lumière est pour 
moi la lumière de Jésus. Je prie 
le saint ou la sainte d’intercéder 
pour moi auprès de Jésus pour 
telle raison, et ensuite, je pose mon 
cierge sans oublier de remercier. 
Allumer un cierge, c’est une force 
supplémentaire qui nous est 
donnée par l’intermédiaire du saint 
ou de la sainte.»
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QUE SIGNIFIE LA 
REPRÉSENTATION 
DE LA MISE AU TOMBEAU ?

La passion du Christ connaissait un 
véritable culte au Moyen-Âge. La 
famine, la guerre, les épidémies étaient 
répandues au XV-XVIe siècle. Ainsi, la 
représentation de la mise au tombeau 
va connaître un essor. Elle symbolise 
le martyr et la mort. Mais nous savons 
parce que le Christ l’a plusieurs fois 
répété, la mort n’est qu’un passage. 
Le Christ va battre la mort. La mise au 
tombeau est une espérance : celle de 
la vierge Marie dans le salut du monde 
par la résurrection du Christ. D’ailleurs, 
dans la chapelle de Clermont, au-
dessus des femmes, de la Vierge Marie 
et de saint Jean, la Résurrection est 
représentée comme aboutissement de 
la mise au tombeau.

HUIT PERSONNAGES SELON LA TRADITION
— Le Christ mort dans son linceul
—Joseph d’Arimathie porte la tête de Jésus. À Pilate, il 
demande le corps de Jésus pour l’ensevelir. Comme on le 
lit dans l’évangile de Matthieu, Joseph enveloppe Jésus 
dans un linceul.
— Nicodème porte les pieds. Il apparaît trois fois dans les 
Évangiles, dont la dernière pour défendre Jésus devant 
le Sanhédrin. Il est souvent représenté avec un marteau 
et des tenailles, car il aurait retiré les clous de la croix. 
Saint Jean nous dit qu’il amène un mélange de myrrhe et 
d’aloès «pesant environ cent livres».
— Au centre en arrière-plan, deux personnages se 
soutiennent : saint Jean et la Vierge Marie. Cela nous 
rappelle la phrase de Jésus : «Jésus voyant sa mère et, se 
tenant près d’elle, le disciple qu’il aimait, dit à sa mère : 
“Femme, voici ton Fils.” Puis il dit au disciple : “Voici ta 
mère.” Dès cette heure-là, le disciple l’accueillit chez lui» 
(Jn 19,26 .27).

Au pied de la croix, Marie contemplait son Fils, ses 
blessures. Saint Ambroise de Milan nous dit qu’elle 
attendait non la mort de son Fils, mais le salut du monde. 
Pour le pape Léon XIII, le Christ en désignant saint Jean 
comme le fils de Marie, il lui confie en réalité le genre 
humain et en particulier son Église. Ainsi, nous trouverons 
toujours en Marie une mère aimante, qui console. Avec 
elle, nous attendons le salut.
— Marie-Madeleine assiste à tous les derniers instants 
du Christ. Elle sera aussi la première à constater la 
résurrection du Christ au matin de Pâques. 
— Deux femmes. Elles portent ce qui est nécessaire à 
l’embaumement. Saint Marc nous précise qui sont ces 
femmes : Salomé «la mère des fils de Zébédée» donc de 
Jacques le Mineur et de Joseph. L’autre femme, Marie
Cléophas, est la mère de saint Jacques le Majeur et de 
saint Jean. Dans la statuaire de Clermont ici représentée, 
Marie Cléophas est la seule de ces deux femmes présentes.

JULIEN SEREY 

«Prenant le corps, Joseph l’enveloppa dans un linceul neuf, et il le déposa dans le tombeau 
qu’il venait de se faire tailler dans le roc. Puis il roula une grande pierre à l’entrée du 
tombeau et s’en alla. Cependant, Marie Madeleine et l’autre Marie étaient là, assises en face du 
tombeau.» Évangile selon saint Matthieu (27,59-61).

La mise au tombeau
Dans une chapelle de l’église de Clermont ou dans celle d’Agnetz, nous 
distinguons une statuaire grandeur nature de la mise au tombeau du Christ. 
Avançons-nous pour en découvrir le sens.

DÉCrYPTaGE

 A
BB

É 
M

A
TH

IE
U

 D
EV

RE
D

6

missio ~  MarS 2021  -  N U M É R O  3 1



FAMILLE

CONSEILS

COMMUNIQUEZ, EXPLIQUEZ, 
PARTAGEZ !

– Il est plutôt bon signe que notre 
enfant puisse exprimer ses angoisses 
et qu’un dialogue s’installe. N’hésitez 
pas à l’interroger sans trop être 
insistant. 
– Évitez d’apporter un climat 
anxiogène dans la maison. 
Chassez les informations en boucle 
et les nouvelles à la télévision ou 
à la radio. Ne le laissez pas seul 
avec l’information. Expliquez-lui 
simplement la situation pour le 
rassurer.
– N’hésitez pas à passer davantage 
de temps ensemble. Les activités 
ne manquent pas : regarder un film 
ou une pièce de théâtre, visiter 
numériquement une exposition (sur 
YouTube, par exemple, la chaîne 
du «Scribe accroupi»), lisez-lui une 
histoire le soir, retrouver les jeux 
de société. Pour les enfants pleins 
d’énergie : la danse. Mettez de la 
musique, mais attention à le faire 
avant le repas du soir pour ne pas 
perturber le sommeil. 

SOPHROLOGIE

UN EXERCICE POUR 
ÉVACUER LES TENSIONS 

Vous donnez un morceau de papier 
à votre enfant. Dessus, il peut écrire 
ou dessiner ses angoisses, ses peurs. 
Ensuite, froisser le papier pour en 
faire une boule. L’enfant se tient 
droit, les pieds ancrés dans le sol, les 
bras le long du corps. Prendre une 
inspiration par le nez, on retient et on 
expire en jetant le plus loin possible 
le papier. Cela fonctionne aussi pour 
chasser la colère. 

«Maman, elle finit 
quand, la crise�?...»
Dépression, angoisse, manque d’envie… nos enfants aussi ont des 
difficultés à appréhender l’actuelle crise sanitaire. Et si nous leur 
proposions de surmonter ce moment ensemble ?

S ophie est une jeune maman de 
deux garçons, la quarantaine 
active. Cette amie me rapporte 

la conversation qu’elle venait d’avoir 
avec son second fils âgé de 7  ans  : 
«Maman, j’ai peur de mourir. Est-ce que 
mourir est douloureux ?» Ce petit garçon 
débordait de projets pour son avenir. 
Il se voyait astrophysicien, parcourir le 
monde. Aujourd’hui, il cherche plutôt 
une vie rassurante, tranquille. Alors que 
la crise sanitaire s’installe dans la durée, 
de nombreux parents se trouvent dé-
sormais démunis face à cette angoisse 
latente de leurs enfants pas encore ado-
lescents, sans compter sur le mal-être 
des plus âgés.

Ne rien lâcher
Certes, l’incertitude de l’avenir est dif-
ficile à vivre. Il serait facile de raconter 
que, lors de la Première Guerre mon-
diale, mamie aussi a connu le couvre-
feu dans sa jeunesse. Seulement, com-
parer des difficultés n’apporte pas de 
solutions. Expliquons le sens de nos 
efforts dans la crise sanitaire 
que peut vivre le monde 
actuel. Dans le journal La 
Croix du 3 février 2021, la 
psychothérapeute Nicole 
prieur affirme que «nous 
ne pouvons pas en vouloir à 
nos enfants de réagir en fonc-
tion de l’éducation qu’ils ont 
reçue, et du monde qu’ils ont 
connu. Cette génération a grandi 
dans une époque stable, marquée 
par l’opulence, où l’on pensait que 
le meilleur restait forcément à venir. 
Ils sont donc peu armés pour affron-
ter les difficultés.» Dans le même 
article, Martin Steffens, philosophe, 
rapportait que «l’enfant doit com-
prendre que la vie est parfois dure et 

que, par l’effort qu’il consent, il s’inscrit 
dans un mouvement normal d’entraide 
entre les générations». Ne rien lâcher ! 
Ensemble, nous pouvons surmonter la 
crise.
Comment faire ? D’abord, nous pou-
vons faire confiance en nos enfants. Ils 
peuvent nous surprendre. D’ailleurs, 
n’hésitons pas à leur dire qu’ils nous 
épatent. Leur confiance en l’avenir 
passe par ce dialogue. Il n’est pas néces-
saire de regarder avec eux tous les jours 
les chiffres des morts et les hospitalisa-
tions. Prenons le temps d’imaginer ce 
que l’on pourra faire après : bénévolat, 
exposition à voir, etc. Les neurosciences 
ont prouvé que l’exposition des enfants 
à la beauté est très bonne pour le cer-
veau. Alors, en attendant la réouverture 
des musées, des cinémas ou encore des 
théâtres, prenons un bon bol d’air et vi-
sitons numériquement les expositions 
et les musées, regardons les pièces de 
théâtre. Vous retrouverez le sourire sur 
le visage de vos enfants.

PIERRE ARNAUD
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IL  EST  UNE FOI
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COMPRENDRE

L’espérance vient de Dieu. Elle est un 
moteur qui permet d’accepter l’angoisse 
et, en même temps, vivre dans la joie 
et la paix. L’espérance nous mobilise, 
nous fait avancer sans découragement. 
L’espérance se nourrit de la foi et la foi 
se vivifie dans l’espérance. Espérance, 
foi, confiance et amour de Dieu se 
conjuguent pour nous permettre 
d’aller toujours plus loin. Et d’être, 
sereinement, dans la certitude que tout 
chemin mène au Père.

LE MOT

ESPÉRANCE
L’espérance chrétienne est fondée sur la 
foi en la parole de Dieu en la personne 
de Jésus-Christ. La Bible, la parole de 
Dieu, est un chant d’espérance. Elle 
nous fait entrer dès maintenant dans le 
royaume de Dieu qui est justice, paix et 
joie dans l’Esprit saint.
L’espérance est une semence déposée 
dans notre cœur qui ne demande qu’à 
grandir. Et pour qu’elle grandisse, une 
seule chose à faire : vivre pleinement 
sa foi. On pourrait dire que l’espérance, 
c’est la foi en pleine activité.

«Espérer contre             
                    toute espérance»

IDÉE

La parole de Dieu est un chant 
d’espérance. Elle nous fait entrer dès 
maintenant dans le royaume de Dieu qui 
est justice, paix et joie dans l’Esprit saint. 
Et si, jour après jour, nous lisions un 
passage de la Bible, celui de la liturgie 
proposée par l’Église par exemple ? Une 
bonne résolution de carême, non !

PRIER AVEC LE TEXTE

— Je trouve quelques instants de calme 
chez moi et j’essaie de faire silence.
— Je relis lentement le passage de la 
lettre de saint Paul aux Romains. 
— Je pense à cette phrase de la lettre 
de saint Pierre qui y fait écho : «Soyez 
toujours prêts à rendre compte de 
l’espérance qui est en vous.»
— Je m’interroge : comment je témoigne 
de l’espérance qui m’habite ?
— Je demande à Jésus : «Seigneur, fait 
grandir l’espérance en moi que tu as semée, 
aide-moi à la partager autour de moi.»
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LETTRE 
DE SAINT PAUL 
APÔTRE 
AUX ROMAINS 

(15,13).

«Que le Dieu de 
l’espérance vous 
remplisse de toute joie 
et de paix dans la foi, 
afin que vous débordiez 
d’espérance par la 
puissance de l’Esprit 
saint.»

«Espérer contre             
                    toute espérance»

En ces mois difficiles, notre foi nous rappelle 
qu’au cœur de la morosité, l’espérance est là, 
si petite soit-elle. Elle invite à nous relever, à sortir 
de la peur et de l’isolement.

Avec 
la charité et 

la foi, l’espérance 
est l’une des trois 
vertus théologales. 
Peinture du XVIIe 

siècle, école rémoise, 
musée Saint-Remi 

à Reims.
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PAPE 
FRANÇOIS : 

«VIVRE UN CARÊME 
D’ESPÉRANCE»

Vivre un carême d’espérance, c’est 
percevoir que nous sommes, en Jésus-
Christ, les témoins d’un temps nouveau, 
dans lequel Dieu veut «faire toutes choses 
nouvelles» (cf. livre de l’Apocalypse 21,1-6). 
Il s’agit de recevoir et d’offrir l’espérance 
du Christ qui donne sa vie sur la croix et 
que Dieu ressuscite le troisième jour : 

«Soyez prêts à répondre à qui vous demande 
à rendre raison de l’espérance qui est en vous» 

(1re lettre de saint Paul apôtre 3,15).

Extrait du message 
pour le carême 2021
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À NOTER DANS L’OISEL’AGENDA

DENIER DE L’ÉGLISE

L’ÉGLISE CATHOLIQUE DANS L’OISE 
A BESOIN DE VOUS : MERCI POUR VOTRE 
SOUTIEN !
L’Église ne vit que de la générosité de ses donateurs. Elle ne reçoit ni 
subventions, ni aides du Vatican. Le  Denier est la première ressource 
financière de l’Église Catholique dans l’Oise. Complémentaire, 
mais distinct de la quête, il a une tout autre vocation : assurer le 
fonctionnement des paroisses, permettre le traitement des prêtres, 
la retraite des prêtres âgés, la formation des séminaristes et la 
rémunération des laïcs salariés. Le Denier n’est pas suffisant et il ne 
couvre qu’une partie importante 
des charges. Les diocèses, 
les paroisses et les prêtres 
ont d’autres ressources, 
principalement les 
quêtes, les offrandes de 
cérémonies et les offrandes 
de messes, les legs et 
donations. C’est l’ensemble 
de ces recettes qui permet 
financer les besoins 
pastoraux de l’Église. Mais 
le Denier en constitue la 
part la plus importante 
dans la quasi-totalité des 
diocèses. Le Denier est 
un don volontaire, il n’y 
a pas de tarif ! Chacun 
donne en conscience 
selon ses possibilités. 
Participer au Denier, c’est 
signifier concrètement son 
appartenance et son soutien 
à l’Église catholique et la 
faire grandir. 
Avec ce numéro de Missio, vous trouverez une enveloppe jointe 
si vous souhaitez nous aider. Merci d’avance.

Messe chrismale
Si les conditions sanitaires le permettent, 
la messe chrismale sera célébrée le 20 mars 
à 11 heures. Elle sera diffusée en direct 
sur la chaîne de l’Église catholique dans l’Oise 
sur YouTube.
 � Pour plus d’information : oise.catholique.fr

Parcours Amen-toi
De la 4e à la terminale, tous les jeunes de l’Oise 
sont invités à se retrouver chaque semaine 
pour un temps fort en visio pour avancer 
ensemble vers la joie de Pâques. Au menu : 
temps d’enseignement, partage entre jeunes, 
échange avec de grands témoins de la foi, de la 
louange et des prières. Ce parcours – conçu pour 
eux – leur permettra d’approfondir leur foi, de 
découvrir la richesse de l’Église dans l’Oise, mais 
aussi de se faire de nouveaux amis, en dehors 
de leurs groupes habituels. Et pour que les 
thèmes abordés (comme la fraternité, l’écologie 
intégrale, la gratitude, la souffrance, le pardon, 
l’Espérance) résonnent concrètement dans leurs 
vies, à la fin de chaque rencontre, Mgr Jacques 
Benoit-Gonnin, évêque de Beauvais, lancera un  
défi à réaliser pendant la semaine.
 � Alors rendez-vous 

sur http://www.parcoursamentoi.fr/

10

missio  ~  MarS 2021  -  N U M É R O  3 1



missio  ~  MarS 2021  -  N U M É R O  3 1

«Relève-toi et va...»
Depuis un an, le monde est touché par la pandémie de Covid-19. Au-delà de l’activité 
économique, inégalement atteinte, c’est toute notre humanité qui est frappée dans sa chair 
et son cœur. Pour les chrétiens, porteurs d’un message d’espérance, de foi et de fraternité, 
plus que jamais en ce temps pascal où ils vont fêter la résurrection du Christ,  il est hors 
de question de baisser les bras.

D e quoi avons-nous peur ? Chacun 
de nous devrait se poser cette 
question. Ces derniers mois ont 

été le révélateur de nos craintes et nos 
angoisses. Dans une tribune intitulée 
«Notre maître aujourd’hui : la peur» du 
10 février 2021 dans Le Figaro, la philo-
sophe Chantal Delsol l’affirme : «Elle [la 
peur] vous immobilise, vous interdit d’agir 
et vous rend docile à toute pression.» La 
pandémie nous a apporté un cortège de 
peurs. «On ne sait plus très bien de quoi 
on a peur – puisque la cause de la peur 
change sans cesse, et il faut dire que le dis-
cours public en rajoute des couches – mais 
la peur devient une disposition perma-

nente, comme une seconde peau.» Si nous 
sommes invités à être collectivement 
prudents et responsables, nous pouvons 
regretter que la peur ferme ce qui élève 
l’humain et le grandit. La fermeture des 
lieux culturels en est l’exemple. 

Est-ce que tout est perdu ?
Dans son dernier livre, Mgr Matthieu 
Rougé, évêque de Nanterre, énonce 
les paradoxes de la crise sanitaire, 
mais aussi les ressources fabuleuses 
que l’homme peut puiser en lui-même 
comme l’entraide, la solidarité. Le 
moment est pour les uns «un temps 
de souffrance, de deuil, d’inquiétude 

économique, de tensions conjugales et 
familiales, d’isolement, de désert spiri-
tuel voire de dépression tandis que, pour 
d’autres, il laisse le souvenir d’un moment 
de grâce, d’approfondissement intellec-
tuel et spirituel, d’harmonie conjugale et 
familiale renouvelée, de contemplation de 
la nature, de fraternité inédite.» La pan-
démie nous a obligés à nous réinventer. 
Elle a vidé nos agendas. Ce fut le cas de 
sœur Bernadette Moriau, 70e miraculée 
de Lourdes, qui traverse la France pour 
témoigner. 
Si elle reprend un peu son activité, celle-
ci est encadrée par le couvre-feu actuel. 
Fin janvier, une paroisse lui demande 
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un témoignage pour une soirée dont 
la date était proche… Une équipe de 
jeunes de la paroisse a équipé l’église 
pour des retransmissions. Voilà sœur 
Bernadette témoignant dans une veil-
lée de prières de Bresles, en communion 
avec une paroisse du diocèse de Nan-
terre : les paroissiens et visiteurs chez 
eux, le curé dans son église. Comme 
l’écrit Mgr Stanislas Lalanne, évêque de 
Pontoise, dont le diocèse a été très mar-
qué par la pandémie : «Quelle étrange 
merveille que de voir poindre l’aurore de la 
vie nouvelle en passant par ce vide, en tra-
versant l’abîme noir pour se trouver dans 
l’éblouissement de l’entraide, de la frater-
nité, de la bienveillance envers l’autre.»

La «grande espérance» 
ne déçoit pas

Le frère Thierry Hubert, producteur du 
Jour du Seigneur, rapportait les propos 
admiratifs d’un interlocuteur : «C’est 
incroyable, cette capacité que vous avez, 
vous les chrétiens, à ne jamais baisser 
les bras !» Et le frère de répondre : «Au 
cœur même de la nuit noire, il y a toujours 
l’espérance qui advient.» Revenons à la 
source de notre vie : Dieu. N’oublions 
pas que Dieu nous a tous sauvés par la 
mort et la résurrection de son Fils. Notre 
espérance est cette confiance en Dieu 

et dans sa promesse de nous accueillir, 
pour notre salut et la vie éternelle. Dans 
sa deuxième encyclique «Sauvés dans 
l’espérance» (2007), le pape Benoît XVI 
écrit : «La vraie, la grande espérance de 
l’homme, qui résiste malgré toutes les dé-
sillusions, ce peut être seulement Dieu. (…) 
Nous avons besoin des espérances – des 
plus petites ou des plus grandes – qui, au 
jour le jour, nous maintiennent en chemin. 
Mais sans la grande espérance, qui doit 
dépasser tout le reste, elles ne suffisent 
pas. Cette grande espérance ne peut être 
que Dieu seul, qui embrasse l’univers et qui 
peut nous proposer et nous donner ce que, 
seuls, nous ne pouvons atteindre.» Cela 
donne les audaces. Alors, nous pourrons 
écouter Jésus dire au lépreux guéri : 
«Relève-toi et va : ta foi t’a sauvé» (évan-
gile de Jésus Christ selon saint Luc 17,19).

JULIEN SEREY

LECTURES

Deux livres d’évêques 
pour nourrir l’espérance 
en ces temps de pandémie.

 � Vivre et espérer 
de Mgr Stanislas Lalanne, 
Salvator, 102 p., 9,80 euros

 � Un sursaut d’espérance 
– Réflexions spirituelles 
et citoyennes pour 
le monde qui vient 
de Mgr Matthieu Rougé, 
Ed. de l’Observatoire, 
124 p., 14 euros.
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VENTE VEHICULES NEUFS ET OCCASIONS 
75, rue du Général-de-Gaulle - 60600 CLERMONT

Tél. 03 44 50 28 17 - clerauto@wanadoo.fr

Haras de Villers
Olivier Jouanneteau

ERQUERY - 60600 CLERMONT
✆ 03 44 78 32 22

Site : harasdevillers.com - email : jouanneteau@wanadoo.fr

PHARMACIE SENEZ
8, Place Paul Emile Victor

60840 BREUIL LE SEC
Tél. 03 44 78 16 18

Place de l’Hôtel de Ville
CLERMONT DE L’OISE

Soutenez le commerce local 
favorisez nos annonceurs

                              filtration, tamisage
                            stockage,ventilation

 
Eléments filtrants en tissus techniques

silos souples, gaines textiles de ventilation
toiles métalliques et synthétiques à mailles calibrées

Entoilage de tamis et fourniture des cadres

15, rue de St-Just - CLERMONT 
Tél. 03 44 50 04 52
www.buisine.fr

contact@buisine.fr
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MESSAGE DU PAPE FRANÇOIS POUR LE CARÊME 2021 

L’«EAU VIVE» DE L’ESPÉRANCE
La Samaritaine, à qui Jésus demande à boire au bord du 
puits, ne comprend pas lorsqu’il lui dit qu’il peut lui offrir 
une «eau vive» (évangile selon saint Jean 4,10). Au début, 
elle pense naturellement à l’eau matérielle. Mais Jésus 
parle de l’Esprit saint qu’il offrira en abondance dans le 

mystère pascal et qui nous remplira de 
l’espérance qui ne déçoit pas. Lorsqu’il 
évoque sa passion et sa mort, Jésus 
annonce déjà l’espérance en disant : «Le 
troisième jour, il ressuscitera» (évangile 
selon saint Matthieu 20,19). Jésus nous 
parle de l’avenir grand ouvert par la 
miséricorde du Père. Espérer, avec lui 
et grâce à lui, c’est croire que l’histoire 
n’est pas fermée sur nos erreurs, nos 
violences, nos injustices et sur le péché 

qui crucifie l’amour. Espérer, c’est puiser le pardon du Père 
de son Cœur ouvert.
Dans le contexte d’inquiétude que nous vivons, où tout 
apparaît fragile et incertain, parler d’espérance pourra 
sembler provocateur. Le temps du carême est un temps pour 
espérer, pour tourner de nouveau le regard vers la patience 
de Dieu qui continue de prendre soin de sa Création, alors 
même que nous l’avons souvent maltraitée [cf. sa lettre 
encyclique Laudato si’ , nn. 32, 33, 43, 44]. C’est l’espérance 
en la réconciliation à laquelle saint Paul nous exhorte avec 
passion : «Laissez-vous réconcilier avec Dieu» (2e lettre aux 
Corinthiens 5,20). En recevant le pardon, dans le sacrement 
qui est au cœur de notre démarche de conversion, nous 
devenons, à notre tour, des acteurs du pardon. Nous 

pouvons offrir le pardon que nous avons nous-mêmes 
reçu, en vivant un dialogue bienveillant et en adoptant un 
comportement qui réconforte ceux qui sont blessés. Le 
pardon de Dieu permet de vivre une Pâque de fraternité 
aussi à travers nos paroles et nos gestes.
Pendant ce carême, appliquons-nous à dire «des mots 
d’encouragements qui réconfortent qui fortifient, qui consolent, 
qui stimulent» au lieu de «paroles qui humilient, qui attristent, 
qui irritent, qui dénigrent» [cf. sa lettre encyclique Fratelli tutti, 
n. 223]. Parfois, pour offrir de l’espérance, il suffit d’être 
«une personne aimable (…), qui laisse de côté ses anxiétés et ses 
urgences pour prêter attention, pour offrir un sourire, pour dire 
une parole qui stimule, pour rendre possible un espace d’écoute 
au milieu de tant d’indifférence» [ibid., n. 224].
Dans le recueillement et la prière silencieuse, l’espérance 
nous est donnée comme une inspiration et une lumière 
intérieure qui éclaire les défis et les choix de notre mission. 
Voilà pourquoi il est déterminant de se retirer pour prier 
(évangile selon saint Matthieu 6,6) et rejoindre, dans le 
secret, le Père de toute tendresse.
Vivre un carême d’espérance, c’est percevoir que nous 
sommes, en Jésus-Christ, les témoins d’un temps nouveau, 
dans lequel Dieu veut «faire toutes choses nouvelles» (livre 
de l’Apocalypse 21,1-6). Il s’agit de recevoir et d’offrir 
l’espérance du Christ qui donne sa vie sur la croix et que 
Dieu ressuscite le troisième jour : «Soyez prêts à répondre 
à qui vous demande à rendre raison de l’espérance qui est en 
vous» (1re lettre de saint Paul apôtre 3,15).

Extraits du message à lire en intégralité sur vatican.va
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PHARMACIE
DE CAUFFRY

1, rue Traccine
60290 CAUFFRY

✆ 03 44 73 66 59
pharmacie.cauffry@orange.fr

PHARMACIE PARMENTIER
LOCATION - VENTE - APPAREIL MÉDICAL
4, rue Henri Dunant - 60290 RANTIGNY
✆ 03 44 73 32 79

M. et Mme DIXIMUS
Facilités de paiement - Tiers payant
26, rue Ch.-Lescot - 60700 Pont-Ste-Maxence   

✆ 03 44 72 27 14
contact@optiqueetvision.fr

Pharmacie 
ST GEORGES
Jean-Christophe MAUGEIN

Matériel médical  
 Location

Vente   
Orthopédie   
Livraison

 à domicile

30 Grande Rue 
ULLY SAINT GEORGES 

Tél. 03 44 27 56 81Merci à nos annonceurs

Vous souhaitez faire paraître une annonce publicitaire

pub.nord@bayard-service.com

Contactez-nous au

03 20 13 36 60

ou notre commercial Christophe RANDRIAMARO - 06 16 53 63 63



COLORIAGE

Les enfants, à vos 
crayons de couleur !

LABYRINTHE

La sortie, vite !...
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JEUNESSE

ORTHOPEDIE - MATERIEL MEDICAL - LOCATION - VENTES
Livraison à domicile

PHARMACIE GUILLOTIN
3, avenue Pierre Bérégovoy - LIANCOURT

Tél. 03 44 73 02 47 - pharmacie.guillotin@free.fr



LA CRUCIFIXION DE FITZ-JAMES

Jésus et la croix : aujourd’hui 
encore, il porte nos souffrances
A ux carrefours de nos villes et villages se dressent 

ici et là des calvaires anciens ou plus récents, au-
tant de signes qui semblent vouloir dire : «Choisis 

le bon chemin, confiance, je suis à tes côtés !» Réconfort 
pour les uns, signe de la foi pour d’autres, expression de 
notre histoire pour quelques-uns ; n’est-il pas nécessaire 
de voir dans ces représentations de la mort du Christ le 
témoignage que celui-ci éclaire les souffrances du quo-
tidien ?
Je franchis avec vous, lecteurs, le porche de l’église pa-
roissiale de Fitz-James et mon regard se pose sur un pilier 
sud de la nef où, à hauteur du visage, je découvre une 
belle faïence de la Crucifixion, de modeste dimension. 
On y découvre, au premier plan, le Christ en croix entouré 
des deux larrons (l’un se détourne, l’autre le fixe) ; à ses 
pieds, confusément rassemblés, le centurion sur son che-
val, les saintes femmes avec Marie-Madeleine au pied de 
la croix ; on y voit l’apôtre Jean soutenir la Vierge-Marie 
tombée à genoux. En arrière-fond, quelques édifices rap-
pelant que le Christ fut crucifié en dehors de Jérusalem.
Alors que nous nous préparons à la fête de Pâques, puisse 
l’image de la croix s’imprégner dans nos cœurs afin que 
par elle, nous offrions les souffrances de notre temps à 
celui qui est le Sauveur du monde et de nos vies !

PÈRE JEAN-FRÉDÉRIC PLATEAUX
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arT &  CULTUrE

DECOUPAGE - EMBOUTISSAGE - ASSEMBLAGE
PONT SAINTE MAXENCE

e-mail : courrier@votat.fr
site internet : www.votat.fr

        

   OUVERTURE LUNDI DE 14H-19H
 et MARDI AU SAMEDI NON STOP 9H - 19H 

KRYS.com et facebook : optique CACHERA

Rue Perronet - PONT-STE-MAXENCE  ✆ 03 44 72 21 90

OPTIQUE - SURDITÉ

CACHERA

 A. LEONOR
 Agent Général

assurances et placements
19, rue Jean Jaurès

60700 PONT-STE-MAXENCE

 03 44 72 20 21
e-mail : agence.leonor@axa.fr 

N° Orias 07 029 258

PHARMACIE DU MARCHE

Tél. 03 44 72 21 11 - Fax 03 44 31 63 87

Matériel médical 
Orthopédie
Location - Vente

Livraisons à Domicile
27, rue H. Bodchon - 60700 PONT SAINTE MAXENCE

Primaire - Collège
Lycée Général et Technologique

Lycée professionnel et Enseignement supérieur
8 place de l’Eglise

60700 PONT STE MAXENCE
✆ 03 44 31 73 30 - www.isjm.fr



«Il n’y a pas d’âge limite 
pour être baptisée !»
En France depuis treize ans, Émilienne n’avait pu être baptisée dans son 
Cameroun natal. C’est à Pont-Sainte-Maxence qu’est remonté en elle ce grand 
désir. Après bien des difficultés, elle a pu recevoir ce sacrement.

L orsque je suis arrivée à Pont, j’ai 
trouvé un logement tout près de 
l’église et j’ai pensé que ce n’était 

pas un hasard. Ce signe m’a incitée à 
y entrer. J’ai rencontré une fidèle qui 
m’a accueillie en souriant. Cette pre-
mière rencontre en ce lieu a été déci-
sive. J’ai osé lui demander ce qu’il fallait 
faire pour recevoir le baptême. Je crai-
gnais être trop âgée pour cela, mais sa 
réponse m’a réconfortée : «Il n’y a pas 
d’âge limite pour être baptisée !»J’ai com-
mencé alors les démarches auprès de la 

responsable du catéchuménat. J’igno-
rais que le fait de vivre en couple sans 
être mariée était un obstacle au sacre-
ment. J’ai donc renoncé à mon projet, 
car c’était injuste de rejeter mon com-
pagnon qui n’y était pour rien. Quelque 
temps après, ce dernier m’a quittée. 
Je pouvais donc me préparer au sacre-
ment. J’ai décidé de rester à Pont tout en 
travaillant à Paris tous les jours, ce qui 
occasionne beaucoup de fatigue et me 
coûte financièrement, mais me protège 
d’être tentée par toutes les rencontres 
possibles dans la capitale.
J’ai suivi deux ans la formation au caté-
chuménat qui m’a ouvert le sens des 
Écritures. Bien des paroles m’ont mar-
quée et restent vivantes en moi. Parmi 
celles-ci : «Ce que vous n’avez pas fait à 
l’un d’entre les miens, c’est à moi que vous 
ne l’avez pas fait.» J’ai compris qu’il ne 
fallait exclure personne de son cœur, ne 
pas choisir ceux à qui on veut faire du 
bien. Une autre Parole nous demande 

d’aimer Dieu plus que tout et notre pro-
chain comme nous-mêmes. Pour cela, 
après avoir été baptisée, confirmée, 
et avoir reçu le corps du Christ dans la 
sainte hostie, j’ai demandé au Seigneur 
qu’il ôte de moi tout ce qui n’était pas de 
lui. Cette grâce m’a été accordée après 
avoir reçu l’eucharistie la seconde fois. 
J’ai fortement ressenti qu’une force me 
quittait brutalement, sortant de mon 
corps comme si le Seigneur faisait en 
moi la place pour y demeurer. Depuis, 
je lui parle très souvent, je prie de plus 
en plus et j’intercède pour les malades. 

La source de tout bien
L’eucharistie est vitale pour moi : com-
ment pourrais-je préférer à sa présence 
une heure de sommeil de plus le di-
manche matin, malgré ma fatigue ! Lui 
qui me donne tout vaut bien ce sacri-
fice. Ce que l’on fait pour le travail, on 
ne le ferait pas pour lui, la source de tout 
bien ?

C’EST MA PRIÈRE

Comment rendrai-je au 
Seigneur tout le bien qu’il 
m’a fait ? J’élèverai la coupe 
du salut, j’invoquerai le nom 
du Seigneur. Je tiendrai mes 
promesses au Seigneur, oui, 
devant tout son peuple.
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C’EST  MON HISTOIrE

12102 - Journal de CLERMONT
Page 16

Plus proche,

Plus vrai !

J. LUCAS Chausseur
Professionnel de la Chaussure depuis plus de 30 ans

et toujours à votre service

1, place de Verdun (face à l’église)

 60120 BRETEUIL
Tél. 03 44 07 13 26

SPECIALISTE PIEDS SENSIBLES 
ET GRANDES LARGEURS

www.lucas-chaussures-oise.fr

du mardi au vendredi de 9h30 à 12h et de 14h15 à 19h
le samedi de 9h30 à 12h30 et de 14h à 18h30

SI VOUS AVEZ UN CHOIX À FAIRE, 

CONTACTEZ EN PRIORITÉ NOS ANNONCEURS !
Ils soutiennent votre journal depuis des années. 
N’hésitez pas à les contacter, vous ne serez pas déçu de leur sérieux et de leur disponibilité. Merci d’avance pour 
votre solidarité et votre engagement pour soutenir le tissu économique local.


